
本报讯 5 月 13 日下午，常州市十六届人
大四次会议金坛代表团分组审议政府工作报告、
人大常委会工作报告及法检两院工作报告。张
春福、方国强参加金坛代表团分组审议。区领
导狄志强、沈东、王跃中、刘国新参加了分组
审议。

狄志强表示，政府工作报告总结 2019年工
作实事求是、全面准确，分析问题重点突出；
对 2020年工作安排，目标高远、措施具体；对
政府自身建设，站位准确、务实踏实。

狄志强指出，政府工作报告提到了诸多
“金坛元素”，这说明金坛的一些工作是可圈可
点的，是有一定位置的。这几年，金坛在苏南
44个县市区的排名，从第 34位上升到了去年的
第 26位。

狄志强强调，金坛要想进入苏南发展第一
方阵，实现跨越发展，关键要把握好以下四个
方面：

一要坚持接轨常州主城区战略。在 2016年
金坛区第十三次党代会上，我区就作出了接轨
常州主城区的战略部署，包括战略接轨、交通
接轨、城市接轨、民生接轨、产业接轨。这是
金坛区委、区政府和金坛各级党员领导干部必
须紧紧把握的主战略。作为金坛来说，做好常
金一体化、融入主城区，需要常州市委市政府
的支持，更需要金坛广大干部群众的努力。

二要坚持实体为本、产业强区。近几年来，
金坛引进了一批大项目，建设了一批高质量企
业，推动了金坛的发展，发展产业、发展实体
经济的方向必须牢牢把握。

三要坚持生态优先，绿色发展。金坛有茅
山、长荡湖，“一山一水”两大板块，是金坛的
优势。近几年，金坛在茅山、长荡湖的保护和
开发上，一直坚持生态优先的理念，同时更要
坚持绿色发展。

四要坚持苦干实干、正气大气的精神。要
一天干两天活，一年做两年事，五年成十年业，
金坛才能实现快速发展。

审议中，与会代表还就金坛如何更好地融
入常州主城区，如何加快交通基础设施建设等
提出意见和建议。

陈月乔 陈玉婷/文 赵宁/摄
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本报讯 从昨天上午我区
召开的住房公积金工作会议上
传来消息：今年，我区将进一步
深化“放管服”改革，不断完善

“智慧公积金”服务体系，力争全
年新开户单位数 330 家以上，新
开户职工数 9600 人以上，归集
住房公积金 10.2亿元以上，年末
住房公积金缴存人数达 6万人，
发放住房公积金个人贷款 6 亿

元，年末贷款逾期率低于 0.1%。
去年，常州市住房公积金

金坛分中心共归集住房公积金
9.34亿元，同比增长 14%，为历
史最高值；提取 6.94 亿元，同
比 增 长 6.44%， 提 取 率 为
74.28%；发放住房公积金贷款
1365 户 5.08 亿元；新开户职工
12402人，同比增加 22.37%；新
开户人数创历史新高，连续三

年扩面人数超万人。
会议要求各单位、各部门着

重推进规模以上企业、新建开工
企业和外资企业开户建缴，充分
发挥大型企业的典型示范作用，
持续加大扩面征缴力度，力争早
日实现我区住房公积金制度全
覆盖。

副区长周文俊参加会议。
徐欢

全区住房公积金连续三年扩面人数超万人

本报讯 5月 13日上午，常
州市第十六届人民代表大会第
四次会议在常州市行政中心龙
城大厅开幕。

常州市委副书记、代理市长
陈金虎代表市政府向大会作《政
府工作报告》，内容包括 2019 年
工作回顾、2020年工作安排以及
建设人民满意政府等内容。

陈金虎指出，今年是髙水平
全面建成小康社会和“十三五”
规划收官之年，是应对新冠肺炎
疫情考验极不平凡的一年。要
以供给侧结构性改革为主线，以

改革开放为动力，强力推进“五
大明星城”建设，统筹推进“战疫
情、促发展”，保持经济持续健康
发展和社会大局稳定。

陈金虎强调，今年常州将重
点抓好十个方面的工作：一、抓
好疫情防控，稳定经济增长；二、
推动产业转型，加快提质增效；
三、坚持创新引领，加速动能转
换；四、促进文旅融合，打造休闲
名城；五、融入重大战略，提升城
市能级；六、统筹城乡发展，促进
乡村振兴；七、坚持绿色发展，攻
坚污染防治；八、深化改革开放，

激发市场活力；九、坚持民生优
先，提高惠民水平；十、强化忧患
意识，确保社会安定。

狄志强、沈东、王跃中、刘国
新等我区 49 名常州市人大代表
参加会议，19名市政协委员列席
会议。

陈月乔 陈玉婷

常州市十六届人大四次会议开幕
我区49名常州市人大代表参加会议
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在今年的常州 《政府工作
报告》中，“金坛元素”频频出
现，引人注目。

近年来，我区紧紧围绕两
个加快，自觉践行新发展理念，
落实高质量发展要求，全区上
下主动作为，苦干实干，始终
坚持发展第一要务，狠抓两个
加快，经济社会发展呈现稳中
有进、进中提质的良好态势。

今年是高水平全面建成小
康社会和“十三五”规划收官
之年，也是我区两个加快全面
决战之年，更是金坛快速崛起
征程上非常关键的一年。《政府
工作报告》 中的“金坛元素”，
不仅让参会的市人大代表、政
协委员倍感振奋，也为我区跨
越发展提供了强有力的支撑。
融入重大战略 提升城市能级

报告中提到，“更大力度推
动金坛融入主城区”。2015 年 5
月金坛撤市设区，金坛步入快
速发展轨道。2016 年区十三次
党代会确定“接轨常州主城区、
推动发展新跨越”总体战略，
我区坚持“常金一体，交通先
行”，加快重点交通工程建设，
努力实现交通同城化，同时在

产业创新、基础设施、公共服
务等方面，在接轨常州主城区
过程中主动把握发展机遇并取
得长足进步。

当前，作为常州的重要发
展空间和增长极，我区正围绕

“区域快速通勤地、产业创新共
同体、生态绿色宜居城”的发
展定位，强化规划引领，主动
融入长三角一体化等国家战略，
从接轨常州主城区走向长三角
一体化发展，提升金坛战略地
位。常州市人大代表、中航锂
电科技有限公司副总经理王小
强告诉记者，金坛融入常州主
城区需要进一步提升交通的便
利性和通畅性，“如何运用常州
的教育资源支撑金坛下一步产
业融合发展，这也是一个很重
要的点。”
统筹城乡发展 促进乡村振兴

报告中提到，“支持金坛开
展 国 家 城 乡 融 合 发 展 改 革 试
验”。去年年底，金坛入选首批
国家城乡融合发展试验区，并入
围其中 11 个片区中的“江苏宁
锡常接合片区”。金坛之所以能
入围，得益于撤市设区以来，我
区围绕新一轮改革发展进行了

积极有益的探索，特别是按照党
的十九大提出的“建立健全城乡
融合发展体制机制和政策体系”
的要求，优化资源配置、提升发
展质效，主要经济指标增幅均位
列常州各板块第一、苏南各县市
区前列。

“在政府工作报告中提到这
项工作，对我们农村基层工作者
来说，是一个触动”，常州市人大
代表、薛埠镇花山村党总支书
记、村委会主任袁箭峰表示，他
将把城乡融合发展的理念运用
到农村发展中。记者了解到，我
区将结合城乡融合工作基础和
发展实际，明确试点任务并开展
实施，统筹城乡发展，促进乡村
振兴。
推动文旅融合 打造全域旅游

报告中提到，“支持金坛茅
山创建国家级旅游度假区”。茅
山旅游度假区依托良好的区位
条件和丰富的旅游资源，2013年
批准设立省级旅游度假区以来，
打造了东方盐湖城、茅山宝盛
园、花谷奇缘等多个文旅型项
目，并不断完善管理体制机制，
坚持科学规划统筹发展，品牌效
应逐步显现。 （下转第二版）

“金坛元素”为我区跨越发展加油鼓劲

本报讯 5月 12日下午，常州市第十六届人民代表大会第四
次会议举行预备会议。会议通报表扬了 10 名 2019 年度常州市

“优秀人大代表”，20件 2019年度常州市“优秀议案建议”和 10家
常州市“先进承办单位”。

其中，我区尧塘街道谢桥村党总支书记、村委会主任，江
苏尧塘园林绿化集团公司党委书记、董事长周国平当选 2019年
度常州市“优秀人大代表”。由周南平领衔提交的《关于试点推
广智能化垃圾分类的议案》，由王艳红提交的《关于挖掘工业旅
游产品，发展工业旅游项目的建议》入选 2019年度常州市“优
秀议案建议”。 陈玉婷

常州表彰优秀人大代表、优秀议案建议
金坛一代表、两议案建议名列其中


